
   

平成 30年 第 13回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 30年 10月 31日（水） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  10月活動報告 

及び行事予定  11月行事予定 

 

 

報    告  １ 中学校新人大会結果について（学校教育課） 

        ２ 平成 30年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について（生涯学

習課） 

        ３ 石川中央都市圏考古資料展「北加賀の至宝」について（文化課） 

        ４ 第 37回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について（スポー

ツ振興課） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   松本 哲幸 

〃                                 宮川 美保子 

〃                                 安嶋 是晴 

      〃                   髙桑 奈美 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

教育文化部次長兼生涯学習課長      横山 貴広 

     教育総務課長               塩田  健 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

     学校教育課参事兼課長補佐        中野 賢一 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

     教育総務課庶務係            北  淳史 
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議  事 

 

 

開会 （午後２時１分） 

 

堂坂教育長  ご苦労様です。ただいまから第 13回教育委員会を始めます。朝は涼しくと

いうよりも寒くなってきまして、考えてみると、ついこの前まで 30豪雪を

検証する会で去年の冬の話をしておりましたが、もう次の冬の除雪対策の

会議を開いております。１年は早いなと思っております。また、穴水町で

開催された石川県市町教育委員会連合会研究大会では、皆さんご苦労様で

ございました。我々はその成果を野々市市の教育にも活かしていきたいと

思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

それでは本日の議事録の署名を宮川委員と安嶋委員にお願いいたします。 

まず「10月活動報告」から報告いたします。 

堂坂教育長  「10月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       9/27 学校訪問（菅原小学校） 

       10/2  定例校長会議 

       10/17石川県市町教育委員会連合会研究大会 

       10/21第 37回じょんからの里マラソン大会 

       10/27 マナビィフェスタ開会式・子どものかべ新聞コンクール表彰式 

 

堂坂教育長  10月活動報告は以上であります。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、活動報告は以上で終わります。 

次に「11月行事予定」について説明をお願いします。 

大久保部長  「11月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

  11/1 学びの杜ののいちカレード１周年記念セレモニー 

  11/1 平成 30年度石川県教育行政功労者表彰式 

  11/1 日中平和友好条約締結 40周年記念大会 

  11/2 野々市市総合計画審議会 

  11/2 市表彰式・市教育委員会表彰式リハーサル 

  11/3 野々市市・教育委員会表彰式 

  11/3 文化協会・体育協会表彰式 

  11/3 菊花協会表彰式 
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  11/3 県庁つばき会 

  11/6 学校訪問（野々市小学校） 

  11/9 小学校音楽会 

  11/14 深圳小学教育交流訪問団結団式及び出発式 

  11/17 野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

  11/17 市民合唱団第３回定期演奏会 

  11/18 マイタウン塾 

  11/18 石川県還暦軟式野球創立 30周年記念式典 

  11/18 公益財団法人石川県体育協会創立七十周年記念事業 

  11/18 深圳小学教育交流訪問団解団式 

  11/19 庁議 

  11/19 第３回行政評価委員会 

  11/20 教育福祉常任委員会 

  11/20 深圳小学教育交流訪問団帰国報告会 

  11/22 生徒指導連絡協議会 

    11/26 「花と緑ののいち椿まつり 2019」第１回実行委員会 

    11/28 第 14回教育委員会 

  11/28 立志式 

  11/28 野々市じょんからまつり実行委員会 

  11/29 全員協議会 

  11/29 教育支援委員会 

  11/29 定例校長会議 

   

堂坂教育長  10 月行事予定について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

       ないようですので、10月行事予定については以上で終わります。 

   次に報告事項に移ります。 

まず報告１「中学校新人大会結果について」お願いします。 

松田 参事  「中学校新人大会結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度第 14回白山野々市中学校新人体育大会の結果について 

        主な成績：野々市中学校卓球 男子・女子 １位 

             布水中学校軟式野球 １位 

                                       他 

 

堂坂教育長  報告１について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 
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       それでは私から、資料の網かけは何ですか。 

松田 参事  はい。少し違うところもございますが、基本的には網かけが若干濃いもの

が野々市中学校で、薄いものが布水中学校ということで表示されておりま

す。 

堂坂教育長  はい。その他ご質問なければ、以上で報告１は以上で終わります。 

       次に報告２「平成 30年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について」

お願いします。 

横山部次長  「平成 30年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       市民に広く子どもの読書活動についての関心と理解を深めるとともに、子

どもが積極的に読書活動を行う意欲を高めることを目的に、７月 23日を「の

のいち子ども読書の日」とし、市内の各施設でその趣旨に沿った事業を実

施した。 

        （例）学校の取り組み 

           ① 野々市小学校 

             開催日：平成 30年７月 23日（月） 

             事業名：マイしおりを作ろう！ 

                              他 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       私からひとつ、６頁にある「世にも奇妙なフシギな世界」という朗読会に、

読み手３人とありますが、どのような方々ですか。 

横山部次長  こちらは図書館サポーターです。昔で言いますと、図書館ボランティアの

方々です。 

堂坂教育長  こういう読み聞かせに長けた方々ですか。 

横山部次長  ボランティアの方は 26名ほどおいでますが、それぞれが、読み聞かせが得

意なグループや本の整理や修理が得意なグループといったように分かれて

おります。今回のものは読み聞かせが得意で好きな方々に担当していただ

いております。 

堂坂教育長  分かりました。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  ７頁に富陽小学校 975 人と野々市中学校 724 人と大変大きくなっておりま

すが、これは延べ人数なのか純粋な人数なのかどちらですか。学校全学年

で取り組んだということですか。 

横山部次長  申し訳ありません。確認できておりませんので、後ほど会議終了次第、確
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認しお伝えいたします。おそらく富陽小学校の方は全学年で取り組んだも

のと思われます。 

大久保部長  どちらもほぼ総児童生徒数ですね。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

       他にありますか。 

なければ報告２は以上で終わります。 

次に報告３「石川中央都市圏考古資料展「北加賀の至宝」について」お願

いします。 

田村 課長  「石川中央都市圏考古資料展「北加賀の至宝」について」説明。 

       （説明の概要） 

       石川中央都市圏考古資料展「北加賀の至宝」について 

        開催期間：平成 30年 11月７日（水）～平成 30年 12月 16日（日） 

        開催場所：野々市市ふるさと歴史館 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告３は以上で終わります。 

次に報告４「第 37回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」

説明をお願いします。 

清水 課長  「第 37回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 37回野々市じょんからの里マラソン大会参加者数について 

        ① 小・中学生の部：629名申込 参加者 532名 

        ② 一般・トリムの部：482名申込 参加者 431名 

        ③ ファミリージョギングの部：101名申込（32組） 参加者 84名（28組） 

               合 計：1,212名申込 参加者 1,047名 

 

堂坂教育長  報告４について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       その他事項に入ります。 

事務局からその他で何かあればお願いします。 

大久保部長  はい、教育長。 

堂坂教育長  大久保部長。 

大久保部長  それでは、昨日の午後５時半に報道発表が行われた「女子像が線刻された

土製品」の報告でございます。本日各町内会に配布予定の広報 11月号の表

紙にも載りました。 

安嶋 委員  いつの時代のものですか。 

田村 課長  はい。平安時代です。末松廃寺跡は７世紀後半に建立していますが、一度
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再建しておりまして、見つかった出土品はその時期のものではないかと考

えております。 

堂坂教育長  出土したときの様子は。 

田村 課長  出土した地点は、塔、全堂の南側にあたる中門の推定地区です。そこから

出土したこの土製品は「瓦塔」と呼ばれ、塔の模型を焼物で造ったもので、

その一部にあたると考えております。 

今お配りしました紙は、先ほど大久保部長がおっしゃいましたように、広

報野々市の 11月号で表紙を飾っている写真です。この土製品につきまして

は、明日 11月１日から 11月 13日までの間、学びの杜ののいちカレードに

て、特別展示を行う予定となっております。また、カレードの展示が終わ

りましたら、先ほど報告しました、ふるさと歴史館の特別展「北加賀の至

宝」で展示することとなっております。 

堂坂教育長  写真を見ると３枚に割れていますが、割ったのですか。それとも割れたの

ですか。 

田村 課長  割れていますが、最終的には上から下までパーツとして残っておりますの

で、もしかすると「瓦塔」に対しての信仰はやめても、人物像だけは信仰

対象として残っていた可能性があるので割ったという説もできます。 

堂坂教育長  説もあるということですね。 

田村 課長  はい。まだ断定はしておりません。 

安嶋 委員  埋まっていたのですか。 

田村 課長  埋まっておりました。割れていた３枚は近くに見つかり、実際に担当者が

取り上げをしたときに、線が入っているのが気にかかり、もう１点見つけ

たときには「顔が書いてある」と大騒ぎになり、次の１点を見つけたとき

には「これとこれくっつくな」とさらに大騒ぎになりました。また、出土

した地層についても間違いなく平安時代の地層のものとなります。 

堂坂教育長  平安時代に瓦塔を壊して、掘って埋めたわけではなく、その当時は野ざら

しになっており、年代が経つにつれ埋まっていったという意味ですか。 

田村 課長  出土した場所というのは、大きな穴があったと考えられており、おそらく

当時掘った穴に捨てたというような形になるかと考えられます。 

堂坂教育長  捨てた場所に何百年かけてさらに上に土が盛られたということですね。 

また、カレードの一周年に展示ということで、質は違うかもしれませんが、

広い意味でいうと学習センターも学びの場です。何よりも明日の広報の表

紙がすごく良いと思います。 

安嶋 委員  ちなみにこの土製品が出てきたのはいつですか。 

田村 課長  出てきましたのは８月８日です。 

安嶋 委員  結構前なのですね。 
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田村 課長  その間、遺跡整備委員会の委員の先生から「奈良文化財研究所や奈良国立

博物館で鑑定してもらいなさい」と指導を受け奈良へ行ったり、遺跡整備

委員会の委員の先生方から様々な所見をいただいたため、昨日報道発表に

至ったという経緯になっております。 

大久保部長  この土製品発見の間、遺跡整備委員会は２回行っていまして、２回目の遺

跡整備委員会も先週の木曜日に行いました。 

松本 委員  さらに何か出てきたら嬉しいですね。 

堂坂教育長  報道発表を出したときの資料を、会議終了後でいいので用意していただけ

ますか。 

田村 課長  はい。 

堂坂教育長  今ほど末松廃寺跡の出土品について説明がありました。 

       その他に報告はありますか。 

松田 参事  資料は本日配布してあります別紙ですが、「野々市市図書館を使った調べる

学習コンクール表彰式」についてご報告をいたします。表彰式の日時です

が、11 月 17 日（土）10 時から、学びの杜ののいちカレードにて行う予定

でございます。１番下の方に出席者ということで最大人数を見積もってお

ります。人数には含めておりますが、教育委員の皆さん方もご都合がつけ

ばご出席いただきますようお願いします。なお、年々参加、出品数が増え

ておりまして、今年はさらに人数を更新しまして過去最多になりました。

以上です。 

堂坂教育長  増えた理由は何ですか。 

松田 参事  中学校が熱心に取り組むようになったということや、毎年繰り返し出品し

てくださるご家庭、保護者のご協力も十分あると思いますが、そういった

ものが積み重なっているかと思います。 

堂坂教育長  ご質問等ありましたらお願いします。 

       主催はどこですか。 

松田 参事  今年度より、市立図書館に移管をしております。いきなり任せるというわ

けにはいきませんので、学校教育課も関っております。 

堂坂教育長  指定管理者は主催者ということになりますか。 

松田 参事  はい。 

堂坂教育長  調べる学習コンクール表彰式について報告がありました。 

       その他に何かありますか。 

田村 課長  はい。 

堂坂教育長  田村課長。 

田村 課長  先ほどの 11 月行事予定の際にお伝えすれば良かったのですが、11 月 22 日

（木）に「ビックアップル inののいち学校訪問」がございます。こちら場
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所の欄が空白になっておりましたが、先ほど野々市市情報文化振興財団か

ら連絡がありまして、野々市小学校で確定したと連絡を受けましたので、

ご報告いたします。 

堂坂教育長  はい。他にありますか。 

       委員の皆さんから何かご発言ありますか。 

       ないようですので、１月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  １月 30日水曜日の午後２時から第１回教育委員会といたします。 

それでは大変ご苦労様でございました。以上で第 13回の教育委員会を閉会

いたします。 

 

 

閉会 （午後２時 43分） 


